# Izquierdo Benito augura más descubrimientos en Vega Baja

"Vega Baja despeja la duda de porqué hay tan pocos restos en el Casco Histórico"

El decano insiste en la importancia de la monarquía goda a partir de Recaredo

El decano de Humanidades, Ricardo Izquierdo Benito, fue ayer el encargado de pronunciar una conferencia sobre "los godos en Toledo". Se trata del penúltimo seminario del Ciclo de Primavera, abierto al público general. Durante su lección magistral se puso de manifiesto la relevancia de la ciudad como "centro político y religioso a partir de la transformación de la antigua capital carpetana en sede del poder político, militar y religioso de los visigodos bajo el reinado de Atanagildo en el 567". Seguida-mente, el profesor Carlos Vizuete profundizó en la conversión de los godos al cristianismo.

Según el decano, fue durante la crisis que se vivió en el siglo III en toda la Península Ibérica, cuando "empezaron a sucederse los acontecimientos en el mundo godo", incidiendo en que "fue cuando se eligió Toledo como centro de la monarquía, construyéndose de esta forma el famoso palacio de Leovigildo en lo que hoy conocemos como Vega Baja y la Basílica de San Pabroy San Pedro" de la cual esperemos que algún día podamos tener algunos restos". Alrededor de este lugar fue cuando se empezó a construir la ciudad goda, "a semejanza de lo que podría ser una pequeña Constantinopla", con Leovigildo como "monarca arriano", algo que posteriormente amplió el profesor Vizuete.

Posteriormente, cuando Recaredo se convirtió al catolicismo, en el siglo VI, es cuando empiezan a surgir muchas dudas para la arqueología e investigadores actuales y los problemas para la monarquía de entonces, aunque hubiera referencias de obispos desde el propio siglo IV.

# LAS DUDAS RAZONABLES

En aquellos momentos, Toledo pertenecía a la región de la cartaginense, "la cual cae a mano de los Bizantinos, lo cual era una situación tremendamente rara, ya que la capital de un reino, tenía desplazado su centro religioso", algo que se repite hasta que San Julián, uno de los grandes padres de Toledo, a la altura de San Ildefonso "proclama el área metropolitana de Toledo", algo que "todavía persiste



Alumnos de humanidades y expertos en arqueología asistieron a a conferencia inaugural sobre el mundo godo organizado por la UCLM.



# Balmaseda analizará el mundo funerario

Tras las conferencias de ayer de Izquierdo Benito y Vizuete, el profesor del Museo Arqueológico Nacional Luis Balmaseda dictará hoy una conferencia sobre el mundo funerario visigodo, centrándose en la necrópolis de Carpio de Tajo. A continuación el arqueólogo Jesús Carrobles hablará sobre Santa María de Melque y la organización de la regia sedes. La tercera y última sesión contará con las

intervenciones de la profesora del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) Alicia Perea, que hablará sobre la orfebrería visigoda y el tesoro de Guarrazar, y del profesor de la Universidad de Alcalá de Henares Lauro Olmo, cuya ponencia versará sobre la organización geopolítica del estado visigodo, antes de proceder a la clausura de este seminario organizado por el decano.

## LA EXPLICACIÓN Recuerda que el mundo árabe no se

asentó en el actual yacimiento por

en la actualidad, ya que Toledo sigue siendo primado en la religión en todo lo referente a obisos, arzobispos y cardenales". El auge que experimentó en esos momentos la cristiandad fue tal que "incluso eran los propios obispos, junto con algunos nobles, los que tras fallecer el monarca elegían a su sucesor, dando muestra de la importancia adquirida en esos momentos" es decir, "se trataba de una monarquía muy religiosizada".

# **MONARQUÍA Y RELIGIÓN**

A tenor de la evidente importancia que tenía tanto la Iglesia como la monarquía "eran muchos los que se preguntaban cómo podían existir tan pocos restos arqueológicos", e insistiendo en que "nadie se percavarios investigadores

SEMINARIO DE INTERÉS

Durante tres días,

analizarán la situación política y religiosa del motivos defensivos mundo godo en Toledo

> taba de que, posiblemente, los restos se encontraban en la parte baja de la ciudad y no en el Casco Histórico, que es el lugar que se ocupa posteriormente con la invasión árabe atendiendo a unos criterios defensivos más relevantes".

Pocos minutos antes del inicio de su conferencia, el decano de Humanidades recordó que "existen testimonios escritos de que el monasterio agaliense, en el que llegó a ser abad el propio San Ildefonso, podría encon-trarse en lo que hoy conocemos como Vega Baja", lo cual es una muestra más de la importancia adquirida por el mundo godo en esos momentos, además de los "trabajos de investigación que se están llevando a cabo a raíz de